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平成２９年第２回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

６月１４日
平成２９年 ６月１５日 （ ３日間 ）

６月１６日

南 風 原 町 議 会
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□ 宮城寛諄 議員

１．就学援助制度について 【 町長・教育長 】

（１）就学援助制度における小中学校の新入学児童生徒に対する学用品費(いわゆる

「入学支度金」）の支給はできないか。

（２）那覇市では、今年度から中学校入学前の入学支度金が小学校６年生の３月から

受け取ることができるようになっている。本町でも実施できないか。

（３）就学援助を受けている割合はどうなっているのか。目安となる所得以下なのに

援助を受けていないのは何割か。

（４）保護者に制度のこと申請方法などもれなく伝わっているか。

（５）文部科学省の方で「新入学児童生徒学用品等」の予算価格の見直しが行われて

いるが本町の補助額の改正は行われるのか。

２．多数の嘱託職員や臨時職員の雇い止めの影響は 【 町長・教育長 】

（１）嘱託職員・臨時職員の雇い止めによる各部署の影響を問う。

（２）幼稚園給食支援員が６人から０人。幼稚園の預かりヘルパーが４人から１人と

なっている。これまで、余分な人員だったのか。

３．国保特会への一般会計からの繰入を問う 【 町長 】

（１）国保特会は平成26年度より一般会計からの繰入をやめている。国保会計の赤字

は14億円余りである。平成30年度の全県一つの国保会計となるが、それまでの赤字分

は各市町村で対処することになると、これまで説明があった。平成30年度から赤字対

策するより赤字解消のため今年度より一般会計から繰入て赤字を減らす方策をとって

はどうか。
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□ 赤嶺雅和 議員

１．上水道料金について 【 町長 】

（１）基本使用料金はいくらか。

（２）本町内において７５歳以上の独居老人世帯は何世帯あるか。

（３）独居老人世帯では使用量は少ない傾向があるが基本使用料金を負担している。

基本使用料を下げるよう要請することはできないか。また町長はどう思うか。
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□ 大城勝 議員

１．サトウキビ収穫の機械化について 【 町長 】

（１）南風原町の過去５年間のサトウキビ原料生産量、生産農家戸数の推移はどうか。

（２）サトウキビ生産は沖縄県農業の基幹産業としての位置づけにもかかわらず、ほ

とんどの農家が収穫は重労働で、若者は農業離れが進み作業従事者の高齢化現象もみ

られて、キビ作離れが進んでいる。この難局を打開するには、刈り取り作業の完全機

械化しかなく、まさにさとうきび収穫機械ハーベスターの導入は時宜を得ている。町

行政はサトウキビ収穫の機械化に、どのような見解を持っているか。

（３）さとうきび収穫機械利用経費補助金などの農家に対する支援策を問う。

２．町道67号線の交通安全対策について 【 町長 】

（１）町道67号線と空港自動車道の桁下部分で交わる交差点がある。その交差点一帯

は、道路沿へ雑草が繁茂し、交差点を通過する運転手の視界を妨げている。交通安全

上非常に危険であり、雑草除去の対応がとれないか。

（２）当該交差点の道路視界改善のために、カーブミラー等の設置をして交通安全対

策が施せないか。

（３）当該交差点内に駐車する車が多く見受けられる。交差点内を通過する車輛にと

っては危険度が高い。関係機関と連携して、交通安全の観点からの対処ができないか。



-5-

（大城勝議員 一般質問）

３．町立図書館の利用について 【 教育長 】

（１）各地の図書館で図書類のページが切り取られる被害が相次いでいる。本町図書

館の被害状況はどうか。

（２）図書館内の図書類は町民の共有財産であり、それを大切にしないのは道徳心の

欠如であるばかりでなく、言い訳の効かない犯罪である。図書館の利用マナーも含め、

今一度利用者に注意喚起を促す策を講じてもよいと考えるがどのような認識か。

（３）本町図書館には図書館ボランティア制度はあるか。なければ設置を検討してみ

てはどうか。

４．陸上競技場の芝生利用について 【 町長・教育長 】

（１）黄金森公園陸上競技場の芝生は、名古屋グランパスのサッカーチームのために

あるかの印象をもっている町民もいると聞くが、町行政はどのように認識しているか。
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□ 照屋仁士 議員

１． 家庭保育、認可外保育への支援強化を 【 町長 】

（１）家庭保育の子ども、認可外保育園に通う本町の子どもはそれぞれ何人いるか。

（２）家庭保育、認可外保育園に対する支援は、国・県・町それぞれどのような状況

か。事業内容、予算額で示せ。

（３）家庭保育、認可保育園と認可外保育園を比べると、子どもに対する支援の差は

ないか。事業内容、予算額で示せ。

（４）家庭保育に対する支援も検討すべきではないか。

（５）潜在的待機児童も含め、認可外保育園の果たす役割は今後もある。認可保育園

並に支援強化すべきではないか。
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（照屋仁士議員 一般質問）

２． 企業誘致や立地にむけて地権者とのマッチングの状況は 【 町長 】

（１）平成２７年度に行った地権者とのマッチングセミナーなどを踏まえ、現在の状

況はどうか。

（２）区画整理地内や南風原南北インター付近にさらなる企業立地の可能性はあるか。

（３）企業誘致や立地を考えるとき、町域が狭く、用途にも規制のある本町において、

土地利用を促進するためには民間デベロッパーだけでなく、行政の役割も大きい。今

後どう取組むか。

３．ハイさいよーさんの改正点は 【 町長 】

（１）平成２９年度ハイさいよーさんが発行された。今年度わかりやすく改正した点

はどこか。

（２）町の財政状況、特に町債の記載を改善して頂いた点を評価する。意図と内容を

示せ。



-8-

□ 知念富信 議員

１．最低制限価格の上限撤廃を問う 【 町長 】

（１）最低制限価格の上限撤廃を導入した経緯を問う。

（２）入札前の予定価格が公表されないと行政からの漏洩が懸念される。どのような

対策を取っているか。

（３）入札全般に適応する考えか。

２．与那原町・西原町に建設されるMICE施設への交通アクセスについて問う【町長】

（１）南風原北インターチェンジからMICE施設への交通アクセスはどのような計画に

なっているのか。

（２）国道329号のMICE施設へのアクセス計画はどうなっているか。

（３）南風原バイパス、与那原バイパスの工事進捗状況を問う。

３．津嘉山公園のパークゴルフ場を問う 【 町長 】

（１）津嘉山パークゴルフ場の運営計画はどの様に考えているか。

（２）パークゴルフ場は９ホールとの説明があったが、18ホールにできないかと町民

の要望がある。計画変更できないか。

（３）パークゴルフの用具等を置く管理棟も設置予定か。
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□ 金城好春 議員

１．蝶のオオゴマダラの活用について 【 町長・教育長 】

（１）黄金森公園内にオオゴマダラのチョウハウスを設置してオオゴマダラを黄金森

に飛ばす考えはないか。

（２）オオゴマダラの食草であるホウライカガミを黄金森公園内に植栽できないか。

（３）希望する本町の学校にオオゴマダラのチョウハウスを設置できないか。

２．県の事業「沖縄離島体験交流促進事業」について 【 町長・教育長 】

（１）どのような事業内容か。

（２）何月から何月まで実施できるか。

（３）町内の学校も希望すれば事業に参加できるか。

（４）町内の小学校は申し込んであるか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．北丘小学校の車両乗り入れ可能道路について 【 町長・教育長 】

（１）北丘小学校は正門以外車両乗り入れができない。正門から校舎までの通称にこ

にこ坂は距離もあり、にこにこ坂で事故等あれが給食配送車や救急車等の緊急車両も

入れなくなる。対応するためにも車両乗り入れ可能な道路を造るべきと思うが、当局

としてはどう考えているか。

（２）北丘小学校は避難施設としても指定されている。町長はこの状況をどのように

とらえているか。また、対応するべきと思うがどうか。

２．幼稚園の3年保育の可能性を問う 【 町長・教育長 】

（１）昨年度より、幼稚園での2年保育がはじまった。子ども子育て支援に力を入れ、

待機児童解消に努めているが、制度改正により認可保育園に入園可能な対象者も増え

たこともあり、待機児童は減少してないと思う。そこで、幼稚園での3年保育の可能

性があるか、検討しているかを問う。

（２）２年保育が始まり、朝夕の送迎車両の増加があると思うが、それは２年保育実

施前に予想していたか。

（３）３年保育を検討いているのであれば、課題等はあるか。

（４）幼稚園１０６人増の各園の内訳と要因は。

３．公文書館付近の歩道整備について問う 【 町長 】

（１）公文書館前から新川コミュニティセンター付近の横断歩道の整備と標識の設置

を早急に行うよう行政懇談会にて要望したが、その後の進捗状況はどうか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．就学援助について問う 【 町長・教育長 】

（１）義務教育の就学援助における過去５年の小学校、中学校の推移はどのようにな

っているか。

（２）文部科学省は本年４月に「ランドセル等新入学児生徒学用品費」の入学前支給

を可能にする要綱を改正している。どの様に変わるか。また平成30年度に向けた本町

の取り組みを問う。

（３）本町の要保護と準用保護の割合はどの様になっているか。

（４）準要保護児童生徒を対象とした「入学前支給」に対する本町の見解を問う。

２．待機児童について問う 【 町長 】

（１）待機児童は何人か。

（２）本町の目標とする平成31年度「待機児童ゼロ」の達成はどうか。

（３）南風原町子ども・子育て支援事業計画で本年は見直し期間とされている。今後

の方向性はどのようになるか。

３．私道整備について問う 【 町長 】

（１）住民等が行う私道整備に対し私道整備補助金を創設する考えはないか。
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□ 大宜見洋文 議員

１．小一の壁について 【 町長・教育長 】

（１）今年度の待機学童数は何人か。

（２）次年度以降の予測と対策案はあるか。

（３）保育園と同じ施設で一体運営する「多機能型」施設について検討しているか。

２．「通級学級」について 【 教育長 】

（１）通級学級とは何か。

（２）町立小学校で希望しても通級学級に入れない児童は各学校にどれくらいいるの

か。

３.さらに安全・安心で住みよい南風原町にするために 【 町長 】

（１）農薬購入に対する農家への助成金について問う。

（２）自然栽培について問う。

４.はえばる大学について 【 町長・教育長 】

（１）町長部局との連携で試験的にでもまず実施できないか。

（２）実施に向けての課題はあるか。
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□ 大城毅 議員

１．町立保育所の意義を問う 【 町長 】

（１）これまで町立保育所の意義をどの様に説明してきたか。

（２）町立保育所の意義がより高まるよう、取り組む考えはあるか。

２．今年度４月からの給食内容はどうなっているか 【 町長・教育長 】

（１）学校給食賄費について、昨年度まであった一般会計からの補てん分が今年度計

上されていない。保護者負担分が変わっていないのであれば内容の変更しかない。４

月以降どのようになったか。

３．町道１２９号線の未舗装部分の整備を求める 【 町長 】

（１）町道２５５号線（南城市側）からの町道１２９号線の一部（起点付近）が未舗

装で周辺を耕作する町民が困っている。早急に整備する必要があるがどうか。どうし

て未整備のまま放置されたのか。

（２）同道路の排水路に流入する南城市側の排水路を南城市が整備している。付近の

耕作者によると今でさえたびたびオーバーフローしているとのこと。町の整備と併せ

て改善する考えはないか。

４．県道８６号線、喜屋武９１番地付近の未整備の歩道整備の進捗状況は【 町長 】

（１）県道８６号線、喜屋武９１番地付近は未整備で大変危険であった。用地確保の

問題とされていたが、建っていた建物は撤去され、更地になっている。歩道整備の進

捗状況はどうなっているか。
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□ 新垣由雄 議員

１．待機児童解消について 【 町長 】

（１）待機児童が今年度何人になり、次の計画としてはどの様になっているか。

（２）保育士養成の助成対象者は何歳までか。

（３）認可保育園での保育士採用は６０歳以上でも有資格者であれば可能か。

２．与那原・南風原バイパスの進捗状況と整備について 【 町長 】

（１）バイパス工事の与那覇地域区間の進捗状況と全体開通の時期はいつか。

（２）バイパス関連区域に一部通行危険と思われる箇所があるが整備できないか。

３．公園建設について 【 町長 】

（１）与那覇地域への公園建設は今後計画されているか問う。

（２）今後、どの様な経緯をたどるか。
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□ 玉城勇 議員

１．災害応急対策について 【 町長 】

（１）町内の建設業者と災害応急対策及び協力等業務要請出動体制協約がなされてい

るか。

（２）町とすでに締結されている各種企業との間で災害応急対策業務にかかる協定等

締結はどのような内容か。

２．不法投棄防止について 【 町長 】

（１）最近南風原町内にも不法投棄が増えている状況である。投棄者は探せるか。

（２）家電品等購入時に製造元及び販売店に対して製造番号を記入する協力要請がで

きないか。

３．新保育園建設の進捗状況について 【 町長 】

（１）新保育園の建設進捗状況及び開園の予定時期を問う。

（２）新保育園の建設費は当初計画に対して増減があるか。

（３）平成２９年度に保育園建設の計画はあるか。
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□ 花城清文 議員

１．こども医療費助成を高校、大学まで延長するよう見直してはどうか。【 町長 】

（１）所得制限を設けて困窮世帯を対象として見直してはどうか。

（２）見直した財源で支給対象を高校、大学卒業まで拡大してはどうか。

２．北丘小学校体育館の補修について問う 【 町長・教育長 】

（１）平成２５年３月議会で北丘小学校体育館の赤さびした屋根を調査すると答弁が

あった。その調査の結果はどうか。

（２）延命化を図るならメンテナンスが重要である。雨漏りしないうちに補修すべき

だがその計画はあるのか。

３．津嘉山小学校（幼）、北丘小学校（幼）の児童増への対応策を問う

【 町長・教育長 】

（１）津嘉山小学校の分離・新設には数年かかる。土地区画整理後に向けた整備計画

が必要と思うがその計画はあるのか。

（２）北丘小学校も児童が増えている。将来の計画はあるのか。

（３）小学校では児童が増えるところと増えない学校がある。また、両校とも学校敷

地が狭く教室を増築するには厳しい。校区の変更で児童数の平準化を検討してはどう

か。
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４．中学校の分離新設を含む学校再配置計画を問う 【 町長・教育長 】

（１）南風原中学校、南星中学校は今後とも生徒増が予想される。しかし両校とも学

校敷地が狭く教室を増築するには厳しい。生徒増に向けた整備計画はあるのか。

（２）分離新設を含めた学校配置計画が必要だと思う。調査委員会を設置してはどう

か。

５．南斎場を構成市、町（民）の優先利用を 【 町長 】

（１）平成２８年度における構成市町と構成外の利用はどうなっているか。

（２）南斎場を構成市町（民）が優先し利用できるようすべきと思う。その申し入れ

を南部広域行政組合に提起してはどうか。


